

上板町立高志小学校

学校でも家庭でも同じアプリを使うことで、学習そのものに集中できる

授業支援アプリ『ロイロノート・スクール』を用いた授業づくりを行うことで、それぞれの意見や回答をその場で共有することができるため、児童からは「自分の意見を比較しやすくなった」「今まで手を挙げて意見を言うことが恥ずかしかったが、積極的に発言できるようになった」「皆が平等に意見を出し合えるので、積極的に授業に参加できるようになった」などの感想が寄せられています。週末や冬



初めてタブレットを触ったときは「緊張する」と言っていた子も、動画や写真撮影など授業に応じて使いこなしています。週末はタブレットを持ち帰って使うことも。

阿南市立桑野小学校

ルールを守りながら、学ぶ楽しさを引き出す

紙に書いているような感覚で編集でき、リアルタイムでの画面共有が可能な授業支援アプリ『MetaMoji ClassRoom』を使用することで、児童からは「算数の图形問題が理解しやすくなった」「宿題でドリル問題を解くのが楽しくなった」といった声が寄せられています。教員も「今までノートを集めないと確認できなかったが、アプリ上の履歴や共有機能を利用することで、効率的に確認でき



算数の授業では、『MetaMoji ClassRoom』を使って台形の面積の求め方について自他の考え方を共有するなどの学習活動に取り組んでいます。

美馬市立穴吹中学校

教科の枠を超えたノウハウの共有が、生徒の応用力UPに

美馬市立木屋平中学校と一緒に開催した英語の研究授業や、美馬地区内の中学校が一同に参加する音楽交流会が『Zoom』を使うことで実現。授業支援アプリも学校生活に積極的に取り入れており、朝の学活前に一日の連絡事項を伝える際もタブレット端末を使用。授業の振り返りにも役立っており、「自分が間違えた問題がデータに残っているので復習しやすい」「画面上で勉強すると気が散りにくく、集中力が高まる」といった感想が寄せられています。多機能なゆえに、使いこなすまでに時間がかかりそうなタブレット端末ですが、「体育の授業で使った機能を英語の授業でも活用してみよう」と、生徒自身が創意工夫しながら応用力を高めており、それが自信とやる気につながっています。そうした成長をサポートするために、授業で行ったことは些細なことでも必ず教員間で共有するようにしています。



理科の授業ではタブレットを使って実験結果をまとめるなど、それぞれの教科に応じた活用を行っています。

すべての子ども一人一人に、最もふさわしい教育を

2021年度「徳島県GIGAスクール構想」スタート!

オンライン教育への取り組み

ICTやEdTech(エドテック)の活用を推進し、オンライン教育を含む新しい教育方法等に取り組むモデル校8校(市町村立5校、県立学校3校)の様子を紹介します。

三好市立東祖谷小学校・中学校

小中一体の強みを生かし、自律的ICT活用をめざす

小中一体型校舎で、教員ともコミュニケーションを図りやすい環境にある半面、中山間地域にあり、他の地域や集落と距離があるため、交流範囲が狭いという問題点をICTで補い、広い世界とつながることが期待されています。1人1台タブレット端末を使用し、例えば、小中同じ「音楽」をテーマに、小学校ではカメラ機能を使って鍵盤ハーモニカを演奏する様子を友達同士で撮影したり、中学校



『Zoom』を活用したオンライン学習では、大型モニターに子どもたちの様子やタブレットの画面を映し出し、双方向によるコミュニケーションを行っています。

徳島県立城東高等学校

徳島から世界へ羽ばたく「グローカル人財」の育成をめざして

「総合的な探究の時間」では社会課題から研究テーマを見つけ、適宜ICTを活用して調査・研究を行っています。また、海部高校とつるぎ高校とを『Zoom』で結び、飯泉知事とのオンライン対話集会「新未来セッションNEO・2020」を開催するとともに、「English Day」でのカナダ在住者との交流会、姉妹校のフランス サン・ジョセフ校やインドネシアのASEAN日本政府代表部との国際交流も



知事とのオンライン対話集会のほか、台湾のIT大臣オードリー・タン氏と日本の高校生が「近未来の教育について考える」シンポジウムの校内視聴会など多彩な取り組みが行われています。

徳島県立つるぎ高等学校

専門学科に必要な資質能力の育成に役立てたい

工業科と商業科を併設した専門高校で、これまで県内で先駆けて整備された電子黒板や授業支援アプリ『MetaMoji ClassRoom』などのICTを活用した教育活動に取り組んできました。今年度からは、EdTechのモデル事業でタブレット端末や教育プラットフォーム『Classi』が導入され、教員・生徒間の双方向の連絡ツールとしての活用を皮切りに、アンケート機能による生活状況調査、冬休みや

週末の課題・解答の配信、確認テストの実施など、どのようにすれば生徒の学力を向上させることができるか、様々な教科や場面での活用に取り組んでいます。現在、生徒は共有のタブレット端末を使用していますが、来年度からは1人1台のタブレット端末が貸与されることで、より自主的に学習に取り組むことができ、基礎学力の向上と専門学科に必要な資質能力の育成に役立つと期待されています。



国語や数学など教科を問わず、電子黒板とタブレットを使用した授業が行われています。また英語4技能学習ツール『トレバ』を利用したeラーニングも行っています。